

EDITORIAL

La estética dental en niños

The cosmetic dentistry in children

Estética es un término con diferentes acepciones. En el lenguaje coloquial denota en general lo bello y en la filosofía tiene diversas definiciones: por un lado, tiene por objeto el estudio de la esencia y la percepción de la belleza; por el otro, puede referirse al campo de la teoría del arte. Algunos refieren que es sinónimo de belleza. Por lo tanto, es una noción abstracta ligada a numerosos aspectos de la percepción de la existencia humana.

La estética dental ha tomado importancia entre los pacientes debido a la evolución de los materiales dentales, el marketing, el desarrollo global de la economía, la competencia en los centros de trabajo y la facilidad del tratamiento que se visualizan hacia el exterior, tanto al momento de reír y de hablar, que tranquiliza el interior de las personas. Ahora, no sólo es suficiente que el profesional sea competente en el área académica o de otro trabajo, sino que además tenga buena apariencia personal, iniciando por la estética dental. Ante esta necesidad surge la especialidad de estética dental en estomatología, que resuelve las necesidades de los pacientes en cuanto a los aspectos, función y estética del sistema masticatorio.

Diversos estudios han mostrado que generalmente quienes solicitaban estos tratamientos eran pacientes adultos del género femenino. Esa brecha ha ido disminuyendo con el tiempo hasta la actualidad, trasladándose actualmente a jóvenes de ambos géneros.

Las etiologías de las mal posiciones dentarias son diversas, las que se dan desde la aparición de los dientes temporales y dentición mixta. Por ello, en la actualidad se está dando énfasis a iniciar el tratamiento de los dientes desde su aparición temporal detectando mediante un correcto diagnóstico las diversas etiologías que puedan alterar en el futuro la buena oclusión y el buen funcionamiento del sistema masticatorio. La especialidad de odontopediatría, que es la encargada del tratamiento de este grupo de pacientes, ha evolucionado considerablemente con el desarrollo de las diferentes técnicas y manejo de la conducta al momento del tratamiento, cuyo éxito se ha visto incrementado con el trabajo multidisciplinario con otras especialidades de la estomatología y la medicina en general.

Estos pacientes presentan diversas patologías como anomalías de la dentición, tumores, quistes, entre otras, que necesitan el apoyo de otras especialidades. A esto se suma el interés de los padres de familia por el diagnóstico temprano de la salud oral de sus hijos que va en aumento a diferencia de algunas décadas atrás. Esta actitud es un buen síntoma, ya que en adelante tendremos habitantes más protegidos con conocimiento de la salud del sistema masticatorio.

Mg. Fredy Gutierrez V.
Editor Jefe